

¡Reinaré en España!

(En el segundo centenario de la muerte del P. Bernardo Hoyos. 1735-1935)

EL 14 DE MAYO DE 1735

Era el 14 de Mayo de 1735, fiesta de la Ascensión del Señor. En el prebiterio de la Iglesia de San Ambrosio de Valladolid, hoy parroquia de San Esteban, muy pronto santuario nacional del Corazón de Jesús, daba gracias, después de comulgar, un estudiante teólogo de la Compañía de Jesús, llamado Bernardo Francisco de Hoyos.

De pronto, se le dejó ver el Corazón de Jesús abrazado en llamas, rasgado por la lanza, rodeado de espinas, coronado por la Cruz.

«Convidaba el divino amor Jesús a mi corazón se metiese en el suyo por aquella herida; que aquí sería mi palacio, mi castillo y mi muro en todo lance... Recogida toda el alma en este camerita celestial, decía: «Este será mi reposo para siempre, aquí habitaré, donde he deseado y elegido».

Pidió entonces el P. Hoyos a la Santísima Trinidad la consecución de sus deseos de apóstol.

Pidió de modo particular «la fiesta del Corazón de Jesús para España, en que al su memoria pareciera haber de ella».

Y entonces fué cuando con voz amorosa y firme, le dijo Jesús: «REINARE EN ESPAÑA, Y CON MAS VENERACION QUE EN OTRAS PARTES».

Tal es la historia de la Gran Promesa del Corazón de Jesús a España.

La promesa es críticamente clara.

Por consiguiente se cumplirá, porque es promesa de Dios.

¡Consuelo grande para los buenos españoles!

«DEBE REINAR»

¿Y para los otros? ¿para los enemigos de Jesucristo y de su Iglesia? Pues ya lo saben: A pesar de todas sus maquinaciones, a pesar de todos sus aparentes triunfos, Jesucristo ha de reinar en España.

Su reino es reino de amor. También sobre ellos quiere reinar por amor. ¿No le dejan ellos reinar así en esta vida? Entonces reinará por justicia en la eternidad.

Deber de todos los buenos es procurar que la promesa del Corazón de Jesús se cumpla en vida sobre todos los españoles.

Y no sólo sobre los individuos, sino sobre la nación y sobre el Estado.

¡Desgraciado el Estado y desgraciada la nación en que no reina Jesucristo!

«El—ha escrito el Papa Pío XI— es la fuente de salud privada y pública; la fuente de salvación y bienestar para los particulares y para los Estados. —«No hay salvación, en ningún otro, clamaba San Pedro el día de Pentecostés, ante el pueblo delicta, ni ha sido dado a los hombres bajo el cielo otro nombre en el cual podamos salvarnos». (Act., 4, 12).—Sólo El es el autor de la prosperidad y verdadera felicidad, lo mismo para cada uno de los ciudadanos que para el Estado. «No es feliz la ciudad por razón distinta de la que hace feliz al hombre; porque la ciudad no es otra cosa que la muchedumbre concorde de hombres». (San Agustín).

España sólo será próspera y gloriosa, con prosperidad y gloria verdaderas, cuando como Estado y como Nación reconozca y acate

y proclame a la faz del mundo la soberanía de Jesucristo Rey.

Brillará ese día, no lo dudéis. El Corazón de Jesús lo ha prometido, y sus palabras, que son palabras de un Dios, se cumplirán.

RATIFICACION DE LA GRAN PROMESA

Ni fué sólo el día de la Ascensión del año 1735 cuando Jesús hizo esa promesa. Algún tiempo después, estaba otra vez el P. Hoyos dando gracias después de la Comunión. El sentimiento vivísimo de que tenía dentro de sí Aquel que era centro de sus ansias, le hacía prorrumpir en gemidos íntimos, con que, en voces del alma, convocaba a todas las criaturas a amar el Corazón amantísimo de Jesús; y con una vehemencia más que humana, clamaba con San Agustín: «Corred, justos; corred, pecadores; corred, pueblos; corred, todos, y venid al Corazón de Jesús».

Aquí, prosigue el P. Bernardo, oí interiormente una voz suavísima que me dijo ahora lo que en otro tiempo a aquella gran sierva del Señor (Santa Margarita), que refiere el libro de *Culto Cordis*: «Píde-me lo que quieras por el Corazón Santísimo de mi hijo; y te oiré y concederé lo que me pidas». Y sin libertad, pedí la extensión del reino del mismo Corazón sagrado en España. Y ENTENDÍ SE ME OTORGABA...

Este año, el 29 de Noviembre se celebrará el segundo centenario de la muerte del P. Bernardo de Hoyos.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 54271

MADRID

DIRECTOR:

DR. JESUS GALINDEZ

LA ACCION CATOLICA EN PORTALRUBIO

Inauguración de la Juventud Masculina de Acción Católica

No es fácil olvidar el acontecimiento que tuvo lugar en este pueblo el día 10 de los corrientes.

Un alegre repique de campanas congrega en el templo parroquial a gran número de fieles, que quedan sorprendidos ante el espectáculo que a su vista se ofrece.

Veinticuatro jóvenes de la localidad aparecen formados en fila ante las gradas del Altar Mayor, quienes se disponen a oír la Santa Misa, en la que han de recibir el Pan Eucarístico. ¡Con qué devoción oyen la Santa Misa siguiendo las diversas ceremonias cada uno atento a su devocionario! y ¡con qué fervor se acercan a recibir la Sagrada Comunión!

—Da gusto verlos—decía la gente al salir— así debíamos comportarnos todos cuando venimos a la Iglesia.

Terminada la Santa Misa, se procedió a la imposición de insignias de la J. C. E., entregándose el mismo tiempo a cada joven su correspondiente carnet, habiendo pronunciado antes nuestro Párroco una sentida plática alentándonos a perseverar en la J. C. E. que tan solemnemente inaugurábamos, procurando con una vida cada día más ejemplar llevar el convencimiento a los padres de familia que

Sección Femenina del Colegio "Fr. Luis de León"

Director: D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero

El éxito admirable de la sección masculina de este Colegio; la prohibición terminante por la Iglesia, de acuerdo con la moderna Pedagogía, de la coeducación y las peticiones continuas de los padres y familia para que llenáramos esta verdadera necesidad de la educación de la juventud femenina de Cuenca, nos movieron a organizar este Colegio, siguiendo las normas de nuestra sección para niños.

Local espacioso e higiénico.—Magnífico internado.—Instrucción religiosa, moral e intelectual completísimas.

1.ª Enseñanza, preparación para ingreso en el Instituto y 1.º y 2.º cursos del Bachillerato.

IFORMES: General Lasso, 12 y Fray Luis de León (antes Agua), 15

¡FAMILIAS CRISTIANAS; ESTE DEBE SER EL COLEGIO DE VUESTRAS HIJAS!

únicamente en la Juventud Católica Española podrán encontrar para sus hijos el ambiente y formación que tanto preocupa hoy a los padres.

Se terminaron los actos de la mañana con una suculenta comida en el local de la Juventud, a la que concurren todos los jóvenes que hablan participado en los actos religiosos de la mañana, reinando en todos una franca y bulliciosa alegría, fiel reflejo del contento que experimentaban nuestras almas recordando aquellos actos tan conmovedores, que minutos antes habíamos vivido en el templo parroquial.

—Cast tres años de lucha.—Así comenzaba nuestro Párroco su allocución, y parecíame al oír estas palabras que su voz temblaba de emoción, al ver realizada una de sus más grandes aspiraciones. Sólo los que hemos perseverado a su lado desde el principio, sabemos los obstáculos y dificultades que se han interpuesto en su camino para la realización de esta obra, y sólo una voluntad firme, como la suya, ha ido desbrozando el camino, sin desmayar un momento, con una constancia sin precedentes y con un entusiasmo que iba creciendo a medida que se aumentaban las dificultades.

No quiero terminar sin hacer una breve reseña del trabajo que se realiza a diario en esta Juventud. Todas las noches tenemos una hora de clase, y a continuación se nos da una conferencia breve, que los lunes, martes y miércoles está a cargo de tres de los jóvenes; y jueves, viernes y sábado a cargo de nuestro Párroco, ilustrando muchas de estas conferencias, sobre todo las catequísticas, con proyecciones de las que tenemos un surtido completo en el Museo Catequístico de la Parroquia; y los domingos tenemos una sesión de cine.

Y termino por hoy dando mis más expresivas gracias a todos aquellos que de alguna manera han contribuido a la formación de esta Juventud, y sobre todo a los padres de los jóvenes que han tenido fuerza de voluntad suficiente para vencer esos respetos humanos y esos dichos de los gentes que de ordinario matan tantas iniciativas buenas y más que nunca en los tiempos que corremos.

FELIX CARRASCO

de la J. C. E.

Portalrubio de Guadamejud, 12-11-1935.

DIONISIO LOZANO

Especialista en

garganta, nariz y oídos

DOCTOR CHIRINO, 6

Pasará consulta todos los días laborables de 10 a 1

ESCENAS DE LA VIDA

OTOÑO

—Buenos días, agüela— ¿Frío, eh?

—Mucho, hijas. En cuanto empiezan a caer las hojas, que no entro en calor. Malo va a ser el invierno. No sé qué va a ser de los probes. Dende las tres estoy en el puesto y no me he estrenado. Mucha hambre va a haber este año.

—No se preocupe, que malo ha de ser que no se saque pa el piri, Vaya, deme usté un real de castañas, y luego la bajará mi hermanilla unas patatas que tenemos pa cenar, que no las ponen mejor condimentadas en el Riz. ¡Y a vivir, agüela!

—Dios os lo pague, si no fuera por vosotras ¿qué iba a ser de mí? No se vende ná.

—Bueno, hasta mañana, agüela.

—Adiós, hijas.

—¡Castañas calentitas! ¿Cuántas, que quemar?

¡Ay! Dios mío, qué malo es el invierno pa los probes.

¡Patatas asás calentitas! ¡Chuletas de huerial!

—¡Hola!, señor Anacleto, ¿se ha vendido mucho?

—Ni gorda. Hoy día la gente nos tié abandonaos. Con esto de los tupis, los aperitivos, las patatitas a la inglesa y toos esas porquerías de anchoas y demás, los alimentos, sanos como los que expendemos y que nuestros antepasados consumían con delectación, no son del agrado de la generación actual, que desdeña lo castizo. Miste, había un señor que escribía en los papeles, que toas las noches cuando iba al periódico me compraba dos patatas, y en la tertulia de «La Central», en ca Oliveros, he servío yo género a Mariano de Cavia a Joaquín Dicenta y a Antonio Casero, que entoavía esta vivo y no me desmentirá.

—Tié usté razón, lo mismo pasa con mi industria. Antes en las tertullas donde se pasaba la velada, mandaban a la muchacha por unas castañitas, y allí al calor del brasero se las comían tan ricamente. ¡Pero ahora! ¡Si nadie para en su casa cinco minutos siquiera!

—Hombre por allí viene el señor Ambrosio. Otro cadáver. Apenas si quedan ya media docena de simones.

—¿Que hay? Parece que hoy se ha retrasao unas mitajas.

—Vengo hecho un carambano. Memos mal que entoavía quedan estas estufas gratuitas.

—¡Calléntese, señor Ambrosio, ¿qué tal se ha dao?

—Hombre, hoy pué pasar. He cargao con turistas, que me han tomao por recomendación del Emiliano que está de intérprete en el

Palas. Les ha dicho que era lo más típico.

—Naturalmente.

—Como que dentro de poco nos exhibirán como curiosidad municipal, algo así como un bicho antidiluviano. Mis chicos, que son choferos, empeñao en que yo aprenda a manejar el volante, pero yo les digo que me me da vértigos, que a mí me tien que enterrar con mí fiel Lucero, que no constente por na en el mundo que después de tantos años, como me ha dao de comer, termine enseñando sus interiores en una pieza de toros.

—Vaya me voy a dar una vuelta por ahí, a ver si me estreno. ¡Patatas asás calentitas! ¡Chuletas de huerial! ¡Y... van jumeando!

—Vaya usté con Dios,

—¡La Castañero! ¡Castañas calentitas!

—Y yo, ya que me calentao por fuera, voy a ponerme a tono interiormente. Tié un Monóvar el Pamplinas, que riase de la calefacción central. Si usté gusta...

—Gracias. Que le aproveche señor Ambrosio.

José M.ª PORTALES.

Se vende

en el mejor sitio de Cuenca el edificio «Parador de la Romana», en Mariano Castaña, 28 y la casa contigua, Sánchez Vera, 1.

Informes a D. A. L.—Calderón de la Barca, 27, pral.

El arte en el hogar

Para ti, querida lectora, son estas líneas. Si sientes, como yo, el afán de las cosas bellas y es en ti una necesidad, te deleitarán estos renglones.

Si eres indiferente a las cuestiones de estética, lee y piensa después; hazte esta pregunta mental— como proponía Concepción Arenal en sus escritos —: ¿Tendrás, acaso, razón la autora de este artículo en cuanto dice?

Y si encuentras que hay algo aprovechable, ponlo en práctica en la medida que puedas.

Muler: a ti me dirijo. Sé por tanto que una inteligencia ha de comprenderme y un corazón ha de responder a mi llamada. No pongo en ello ningún interés personal. Me guía el afán de poderle ser útil, y la alegría de proporcionarle ese pequeño beneficio, me basta.

Siempre que pronuncio el nombre «Mujer», tan grato a mis oídos, allá en el fondo de mí espíritu te veo gentil y graciosa. Alrosa de cuerpo y de alma noble y generosa. Esto sobre todo.

Tu generosidad, tu esfuerzo personal para rodear de bondad y belleza a los seres que componen tu familia, ha de extenderse a todos los actos. La felicidad tuya, depende de la que sepas labrar para los demás.

Una de las primeras cosas que debe preocuparte para que todos en torno tuyo se sientan dichosos, es la belleza del hogar. Un hogar frío, árido, falto de belleza y atractivos, no puede albergar personas felices.

Cada cosa de nuestro uso personal, tiene algo de nosotros. Es el reflejo de nuestros gustos y forma parte de nuestra propia historia.

El hogar debe ser el sitio más agradable y ameno, donde encuentre reposo el cuerpo y solaz el espíritu. Si quieres estar rodeada de los seres que amas, procura retenerlos el mayor tiempo posible en tu hogar.

El primer paso para que un hogar sea agradable, es una extrema limpieza. Que todo brille de limpio, que todas las cosas, por prosaicas que parezcan, son susceptibles de belleza. Con bien poco gasto puedes transformar gramáticamente tu hogar. Cosas al parecer inservibles, con un poco de arte te darán utilidad y belleza. No regatees jamás el jabón y la pintura de tonos claros, si quieres llevar optimismo y alegría a los tuyos.

Somos, queramos o no, prisioneros del medio en que vivimos, el que ejerce una influencia decisiva en nuestro espíritu y en nuestra salud.

Procura tener todo bien ordenado. El orden ahorra tiempo, dinero y energías, que puedes emplear en otra cosa. Una casa revuelta, aunque estuviera llena de obras de arte, jamás sería asiento de la belleza y bienestar. Acostumbra con cariño y perseverancia a los que conviven en tu hogar, a que cada cosa después de servirse de ella, vuelva al sitio señalado. Una casa ordenada y limpia, por pobre que sea, ha de prestar siempre esa sensación de tranquilidad y confort, que tanto necesita el que trabaja y busca descanso.

Nada te cuesta poner en unos vasos o cacharros de cualquier especie unas flores, aunque sean cortadas de las mil y mil que la Naturaleza nos brinda espontánea y pródiga. Unas ramas verdes, de cualquier especie, serán un adorno barafísimo, gratuito casi siempre, que dará una nota riente a tu hogar. Y si como supongo, en tu alma hay ternura para todos los seres de la Creación, cultiva en macetas las flores que prefieras, con lo que tendrás adorno gratis de tu hogar, sedante del espíritu y enseñanza de los pequeños.

No pienses que es una bagatela el embellecimiento de la casa. Si sabes crear un hogar atractivo, personal, lleno de encantos, insensiblemente se sentirán atraídos por irresistible magnetismo hacia él, deseando llegar a ese oasis de paz, de amor, todos los miembros que componen tu familia. Rodéalos de comodidades y belleza, que es una grata cadena que ha de sujetarlos al centro de la verdadera felicidad: la casa.

No es cuestión de dinero, es de buena voluntad, habilidad y trabajo. No se necesitan muchas pesetas, para con cuatro trapitos hacer una almohada vistosa donde el padre o el esposo puedan reposar con más comodidad, que en la dura silla, por ejemplo. Es una atención que seguramente te agradecerán, y sobre todo: sintiéndose en su casa más a gusto que en ninguna otra parte, no irán tan así-

F. BIETO
ESGULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO
DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
— CUENCA —

Cementos Portland
de las PRINCIPALES MARCAS
COLON, 38
(Junto al Garage «La Catalana» CUENCA

Dr. García Cubertoret
(Del Hospital de la Cruz Roja)
Cirugía y Aparato digestivo
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7
Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

DOCTOR
FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 5 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

Academia Benitez
Matemáticas, Problemas, Idiomas, Bachillerato y Magisterio : : : : :
General Lasso, 1. — CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 29